

Lo más destacado de la semana

Núm. 72 / 24 de septiembre de 2024

IPEF /



Países miembro del Marco Económico del Indo-Pacífico (IPEF, en inglés) acordaron enfocarse en los sectores de semiconductores, químicos y minerales críticos como temas iniciales a tratar por el Consejo de Cadena de Suministro de la iniciativa, luego de celebrar su primera reunión.

Según los términos del Acuerdo de Cadena de Suministro, miembros del Consejo de Cadena de Suministro, presidido por Estados Unidos (EE.UU.), tendrían que identificar sectores y bienes críticos para un mayor estudio. Si tres o más países enlistan los mismos sectores y productos, esas industrias y bienes pasarían a ser objeto de planes de acción que incluirían recomendaciones y políticas de cómo los miembros pueden fortalecer sus cadenas de suministro.

Durante su reunión en Washington, DC, los miembros establecieron "tres equipos de plan de acción en los sectores mencionados con un enfoque en baterías", de acuerdo con lo comunicado por el Departamento de Comercio. El consejo también establecerá un cuarto equipo de plan de acción enfocado en salud pública.

EE.UU. /



Senadores estadounidenses solicitaron al presidente Biden <u>reimponer</u> aranceles de 25 por ciento a las importaciones de acero procedentes de México, entre otras acciones, necesarias para evitar que China continúe "explotando" el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). De acuerdo con los senadores, estos aranceles son necesarios para tratar el aumento de las importaciones de acero de México, una reclamación continúa por representantes de la industria y miembros del Congreso estadounidenses.

La solicitud llega tras la decisión de la administración Biden de reimponer aranceles de 25 por ciento al acero procedente de México fundido fuera de

la región que conforma el T-MEC, una acción que, según el gobierno estadounidense, se implementó para tratar el transbordo por productores en China y otros países. Al respecto, los senadores comentaron la medida anunciada era un paso importante para tratar el transbordo, pero insuficiente, señalando que solo el 13 por ciento de las importaciones de acero procedentes de México se enfrentan a estos aranceles.

OMC/



Miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) están considerando un conjunto de ideas para avanzar en las negociaciones de agricultura en Ginebra, desde la organización de reuniones de alto nivel hasta la distribución de temas en grupos pequeños, en coordinación con una idea de nuevos enfoques, propuesta por EE.UU., tras concluir una reunión de negociaciones en el tema.

El Grupo de Cairns y el Grupo Africano, ambos autores de propuestas recientes, comentaron que habían conducido negociaciones semanales a nivel técnico para encontrar puntos en común entre sus posiciones, mientras que el presidente de las negociaciones, el embajador turco Alparslan Acarsoy, comentó a los miembros que él había celebrado consultas informales con delegaciones para evaluar el mejor camino hacia adelante. Durante su participación, Acarsoy comentó que había un deseo generalizado por continuar con las negociaciones y avanzar en discusiones basadas en texto antes de la catorceava conferencia ministerial, pero que tampoco había consenso sobre los pasos a seguir. La delegación estadounidense, por su parte, presionó para considerar un enfoque que ayudaría a los miembros a entender cada uno de sus intereses reales, a diferencia de repetir posiciones ya conocidas.

T-MEC /



El gobierno de EE.UU. acitvó por vigésimo octava ocasión el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) establecido en el T-MEC, al solicitar al gobierno de México iniciar una investigación en relación con la empresa Bader de Mexico, productora de cuero para interiores de vehículos, ubicada en León, Guanajuato, debido a una supuesta denegación de derechos laborales.

Por otra parte, el gobierno estadounidense <u>anunció</u> la conclusión del caso sobre la presunta denegación de derechos de libertad de asociación y negociación colectiva en la planta de la empresa Impro Industries, ubicada en San Luis Potosí, al amparo del MLRR. La empresa, en coordinación con el gobierno de México, implementaron un conjunto de acciones para remediar la transgresión laboral, entre ellas, la capacitación de personal administrativo sobre asuntos sindicales, lineamientos de conducta y derechos laborales.







